

Pressemitteilung

SPD-Fraktion besuchte den Lorscher Friedhof



Seit Jahren wird in der Stadtverordnetenversammlung über den Lorscher Friedhof gesprochen. Im letzten Jahr wurde die Friedhofsatzung neu gefasst und die Gebühren neu geordnet. Die Fraktion der Lorscher SPD hat in der letzten Woche den Friedhof besucht und dabei u.a. folgende Dinge festgestellt:

1. Auffallend sind die unterschiedliche Beläge der Wege: Lose Gehwegplatten über Bodenwellen, geteerte Wege mit aufgerissenem Boden und Splitstein-Wege.
2. Gut sind die neu gepflanzten Bäume an den Rändern zweier Weg-Achsen. So erhält der Friedhof einen schattigen Alleencharakter, der durchsetzt ist mit sonnenbeschienenen Durchblicken.

../2

3. In allen Grab-Arealen gibt es leer stehende Grabflächen. So stehen Gräber vereinzelt da und Grabflächen sind zersiedelt. Hier sollte man einige Grab-Areale mit neuen Grabstellen auffüllen und andere Areale sukzessiv frei räumen. Hier könnte weiterer parkähnlicher Raum entstehen.
4. Auf zukünftigen Rasengräbern sollten keine hohen Grabsteine mehr stehen. Eine einfache Rasenpflege ist nur möglich, wenn Gedenkplatten bündig mit dem Rasenboden verlegt sind, über die der Mähtraktor im Sommer gradlinig hinweg fahren kann.
5. Das Urnenfeld wirkt kalt. Zu den Bänken in der Mitte könnten zwei Bäume gepflanzt und eine überdachte Kerzenstelle errichtet werden, so dass Angehörige ihre Verbundenheit und ihr Andenken ausdrücken können. Die Rückseiten einiger Urnenwände könnten auch Urnen beherbergen oder bepflanzt werden, damit sie ihren kalten Charakter verlieren.
6. Die Rückseite der alten Kapelle muss neu verputzt werden, die Toiletten sind unansehnlich und sollten saniert werden.
7. Auf den Friedhof befinden sich an verschiedenen Stellen Gräber von verdienten Lorschern Bürgern. Diese Gräber sind zum Teil in keinem gepflegten Zustand. Hier muss der Magistrat dafür sorgen, dass auch hier etwas im positiven Sinne entsteht.

Die aufgeführten Fakten sind nur eine punktuelle Aufzählung. Für den Lorsch Friedhof ein Gesamtkonzept erstellt werden, bei der auch Bestattungswünsche aus der heutigen Zeit mit berücksichtigt werden. Nach Ansicht der Lorsch SPD-Fraktion kann dabei die Friedhofscommission eine federführende Rolle spielen, sie sollte wieder tagen. Das erstellte Konzept kann schrittweise umgesetzt zu einem Friedhof führen, der dem Auge Ruhe und den Vögeln des Himmels Platz bietet im Laub der Bäume.

Ω